

「地球人のあいさつ」連句(二十四)

休業中の学校 i シャーロット日本語補習学校(USA、中一、金子 晴代 先生)の星友から、あいさつ(三連句とエール)を応募いただきました。五七五七七の連句に五七五をつけてくれました。USAならではのこと、星友ならではのことも、リンクエストに添えて詠んでくださいました。国を越えての地球人のあいさつが交わされています。ステキな作品ありがとうございます！星友のみんなが想いを共有するために、この連句集を編み、お届けします。これを元氣・勇気・希望・考えの素にして、前を向き進んでいきましょう。ひきつづきおからだを大切に。

令和二年 九月 十八日 山中 勉

【追伸】(十月十三日)

学校 A 江東区立元加賀小学校(東京都、小六、毛利 佳央 先生)、学校 B 福岡雙葉小学校(福岡県、小六、渡邊 明彦 教頭 先生ほか)、学校 C 女川町立女川中学校(宮城県、中一、二、三、及川 育美 先生、高橋 由香 先生)、学校 D 瑞穂町立瑞穂中学校(東京都、中二、原田 芳洋 先生)、学校 E 江東区立深川第五中学校(東京都、中三、大森 美佳 先生)、学校 F 戸田市立喜沢中学校(埼玉県、中二、西 要一朗 先生)、学校 G ヨハネスブルグ日本人学校(南アフリカ、中一、清水 崇雄 先生)、学校 H 横濱中華学院(神奈川県、中一、高橋 佳奈子 先生)、学校 S シドニー日本人国際学校(オーストラリア、中一、二、三、富山 航平 先生)、学校 T 高雄日本人学校(台湾、小五、六、中一、二、三、長廻 大 先生)、学校 V ハノイ日本人学校(ベトナム、小五、中三、徳田 あをい 先生)の星友のみなさんからの応募作品からステキな連句が生まれました。学校 i さんは今も休業中です。休業中の学校の早期再開をみんなで祈念しましょう。応援しましょう。

星友のみなさんへ

全応募作品を収録したメモリーカードを、予定を早め、今年の十二月ごろに星(国際宇宙ステーション)にロケットで届けることを計画しています！星友をつなぐ星がいよいよ夜空に輝きます。みんなで空を見上げましょう！貴方は一人じゃない。

106

がんばろう 自肅中でも 希望持ち

みゆ(学校 i) 01

再び友と 会える日を待ち

よみびと(学校 F) 02

思い出す スクールバスの 車窓かな

みゆ(学校 i) 03

01 自肅中、いつになったら普通の生活がもどってくるか不安

になってしまふ人もいます。けれどいつかもどつ

てくると信じて希望をもってほしいです。

02 この期間に落ち込むのではなく、前向きに希望を持って頑

張りましょう。

03 今は学校に行くことができないけれど毎朝乗っていたス

クールバスの景色を思い出しながら作りました。

106

がんばろう 自肅中でも 希望持ち

みゆ(学校 i) 01

みんな笑顔で 会えますように

藍(学校 E) 02

画面越し リモート授業 受ける友

みゆ(学校 i) 03

01 自肅中、いつになったら普通の生活がもどってくるか不安

になってしまふ人もいます。けれどいつかもどつ

てくると信じて希望をもってほしいです。

02 頑張れ！東京から応援してるよ。

03 毎日受けるオンライン授業で見るパソコン越しの友達に

早く会える時が来ますように、と思って作りました。

家にいよう 未来の笑顔 守るため

まゆ(学校I) 01

自分を守る ステイホーム

一円(学校E) 02

窓ごしに 心癒され リスニ匹

まゆ(学校I) 03

01 みんなが家にいればコロナウイルスも収束するので未来

で笑えます。そこでその笑顔の一つでも守るために家にいてほしいという想いをこめました。

02 今はつらいけど未来のためにがんばろう。東京かんせん者

急増中。

03 ステイホームをしても身近なことがあなたの支えと

なり、みんなががんばって行こうという想いを込めました。

家にいよう 未来の笑顔 守るため

まゆ(学校I) 01

みんなが笑顔を 守るヒーロー

湯(学校E) 02

ヒーローの マスクの柄は 星条旗

まゆ(学校I) 03

01 みんなが家にいればコロナウイルスも収束するので未来

で笑えます。そこでその笑顔の一つでも守るために家にいてほしいという想いをこめました。

02 今、この世界ではコロナウイルスに感染しないため、他の

人に感染させないために苦しい思いをしてまでも自粛している全ての人がヒーローだと思いました。とても辛い思いをして、不自由な生活を強いられている人がいるからこ

そ、少しでも感染確率を抑えているということを忘れてはならないと思いました。でも、そんな人々にも、いつか日常に戻る日が来ることを忘れずに、今は自分が世界を守

っているんだと自分のことを誇ってもらいたいです。

03 アメリカにいても笑顔を守るヒーローとして一人一人が

がんばっています。一緒に力を合わせて笑顔を守り続けましょうという想いを込めました。

友達と 笑顔あふれる ビデオ通話

ごろごろ(学校I) 01

意外とこれも 楽しいかもな

塩梅(学校F) 02

道にいる リすやうさぎ 数えるの

ごろごろ(学校I) 03

01 休校中、友達に会えないけどビデオ通話で会話して楽しい。

02 いつもより新鮮なことをいっばい楽しんでほしい。ずっと暗い気持ちでいるより、楽しく明るい気持ちになった方が

友達とは会えないけど幸せなはず。

03 アメリカでは、道にリすやうさぎがたまにいて、私はよく

「あうさぎ」などとさげんでいます。これが意外と楽しいです。

自粛して 命守ろう コロナゼロ

ごろごろ(学校I) 01

いつかはくるよ 信じてがんばる

KS(学校F) 02

親を待つ お腹空かせた うさぎの子

ごろごろ(学校I) 03

01 命を守るために自粛して、コロナゼロを目指そう。

02 自分にまけないで、がんばってください。

03 前に、家の庭にうさぎの赤ちゃんの巣ができたことがあり、赤ちゃんたちがお腹を空かせてお母さんを待っていました。お母さんが来たら、すごい勢いでお乳を飲んでいたので、かわいかったです。

ウイルスが 喜びだったら 世界中

キャベツスープ (学校 I) 01

みんなが笑顔に なれるのかな

にっちー (学校 A) 02

宇宙から 投げ返される 輝きで

キャベツスープ (学校 I) 03

01 アジアから始まったウイルスが一ヶ月ほどで世界中に広がったのに驚いて、ウイルスが喜びや幸せを伝染させるものだったらいいなと思って書きました。

02 こんにちは。私は日本に住んでいて福岡雙葉小学校に通う

11歳の女の子です。今、地球では大変な事態になっていますね。でも、私達の小さな力で、がんばりましょう。

03 この挨拶が ISS に行つて、みんなの句が流れ星のように地球のちがう場所におちることを表現したかったです。

107

乗り越えよう 楽しい日々が 待っている

Y・I (学校 I) 01

幸せのたね 世界にまこう

ねこねこ (学校 A) 02

世界中 幸せのたね 花よ咲け

Y・I (学校 I) 03

01 外出自粛をし、三密も防げば、このコロナウイルスという壁を乗り越えられ、普段の生活にもどれるという想いを込めて作りしました。

02 コロナが終わるまで、みんなが元気にいよう!!

03 世界中にまいた幸せのたねが花を咲かせ、人々が幸せになれることを願って書いた。

乗り越えよう 楽しい日々が 待っている

Y・I (学校 I) 01

きっと来るはず その日はすぐに

あ (学校 D) 02

終息へ 外出自粛 心がけ

Y・I (学校 I) 03

01 外出自粛をし、三密も防げば、このコロナウイルスという壁を乗り越えられ、普段の生活にもどれるという想いを込めて作りしました。

02 今の大変な時をがまんして乗り越えればきっとすぐにもその日は来る!

03 一人一人が外出自粛を心がけて、コロナウイルスが終息することを願って書いた。

115

マスクして 大事な人を 守ろうよ

東西南北 (学校 I) 01

協力すれば 乗り越えられる

ミスヒキ (学校 E) 02

友と一緒に 遊べるように

東西南北 (学校 I) 03

01 マスクをして 友達にコロナウイルスをひろめないようにしたいからこれを書いた。

02 先が見えず、不安な日々が続いていると思います。ですが、そんな状況だからこそ、皆同じ想いなのだ、希望を持って歩み続けてほしいと思います。

03 友達とオンラインでしかしゃべれていないので、学校で一緒に遊びたいという気持ちを込めた。

家にいよう 未来はきっと 大丈夫

東西南北(学校I) 01

一人の行動 世界を変える

天気雨(学校E) 02

世界のみんなと 会うために

東西南北(学校I) 03

01 九月くらいになればコロナウイルスはなくなるという想いを込めた。

02 自分が家にいることで世界の未来を変えるかもしれないので、頑張りましょう！

03 世界中にいる人々と会ってみたいと思ったからこの句を書いた。

01 コロナウイルスがパンデミックになってソーシャルデイ

スタンスや色々な工夫をして来たけれど、それでも効かない時が必ずあって、そういう時にみんなストレスや嫌味が出てきます。悲観的に考えないで前向きに受け入れる勇気を持つのが一番大事だと思ってこの作品を作りました。

02 未来志向で行きましょう！

03 今年の夏休みはつまらなかったの、いつも楽しい夏休みを来年こそ過ごしたいと思い、書きました。

110

この時期は 皆で頑張りよう 自粛期間

HAKA(学校I) 01

その先にある みんなの笑顔

ジューバこ(学校E) 02

その時まで バーベキューをしよう プレランダで

HAKA(学校I) 03

01 外に行けなくて色々大変だけど頑張りようという想い。

02 今はつらい時期だと思うけれど、みんな協力して、一日でも早く、いつもの生活に戻そう。

03 今は家にいないとだけど家から離れずに出来る事もいっぱいあるという想い。

上見れば みんなも同じ 空見てる

りんご(学校G) 01

見えずともある 心のつながり

だこら(学校C) 02

こまった時 みあげて見れば 流れ星

いそう(学校I) 03

01 仲間に会えないけど、空を通して挨拶をかわしている。

02 皆さん、初めまして。このプロジェクトで皆さんとつながれた事を、とてもうれしく思います。今、地球に住んでいる私達一人一人に、新型コロナウイルスという災いがふりかかっていますね。私は日本に住んでいるので、つい日本の情報ばかり耳に入って来ますが、皆さんの作品を見て、世界中がコロナウイルスに苦しめられている事を再確認

することができました。コロナで親しい人を亡くした方もいらっしやると思います。皆さんとお会いしたことが無いので、想像する事しかできませんが、とても辛く、悲しい、不安な思いを抱いていると思います。そんな中、私は皆さんに、この言葉を伝えたいです。「負けないこと 投げださないこと 逃げださないこと 信じぬくこと だめになりそうな時 それが一番大事」これは、日本の「大事MANブラザーズバンド」というバンドの、「それが大事」という曲のサビです。世界中の医療従事者の方々が、今も投げ出さず、逃げ出さず、この恐怖がいつか終わると信じて、ウイルス感染者を救ってくださいています。明けない夜がないように、終わらない不幸なんてない、と私は信じています。世界中の皆で、恐怖から逃げださず、自粛を投げださず、終わる日を信じて、負けずに頑張ってくださいませよう！

03 流れ星にコロナがおさまるように願う。

行動で だれかの命 救われる

Buchi(学校I) 01

一人の人は みんなのために

だんごだお(学校A) 02

出来ること どんどんすすんで していこう

Buchi(学校I) 03

01 一人一人の行動で、だれかの命が救えるかもしれない。だからちゃんと三密を守ろうという想いを込めました。

02 みんなでコロナを乗りこえましょう。一人でも多くの命をすくえたいです。がんばりましょう！

03 周りの人をたよらないで、自分に出来ることをしようという想いをこめました。

II2

コロナより 希望の光 まき散らせ

Buchi(学校I) 01

光りの種も まきちらそう

みつり(学校A) 02

いつかまた 大きな光が 育つように

Buchi(学校I) 03

01 希望の光りをまき散らかして、みんなをばげまそうという想いを込めました。

02 みんなで力を合わせてがんばりましょう！

03 いつかきっと、希望が見えてくるという想いを込めました。

考えて その判断が 皆救う

とうかいミッキー(学校Ⅰ) 01

いじめや差別 絶対やめて

地球応援隊(学校A) 02

笑顔でね 続く青空 見上げよう

とうかいミッキー(学校Ⅰ) 03

01 安易に行動せずその前に自分の事だけではなく色々な人の事を考えればたかさんの命を救う事ができると思う。

02 こんにちは。地球応援隊です！コロナウイルスで世界中がこんな中、みなさんと句でつながれることができて、うれしいです。すてきな上の句ありがとうございました。

03 今は、大変な時で、気持ちも悪い方向になりがちだけど笑顔を忘れず世界中に続く青空を見て元気になろう。

104

考えて その判断が 皆救う

とうかいミッキー(学校Ⅰ) 01

いじめや差別 絶対やめて

地球応援隊(学校A) 02

いつの日か 共に見たいね 広い空

とうかいミッキー(学校Ⅰ) 03

01 安易に行動せずその前に自分の事だけではなく色々な人の事を考えればたかさんの命を救う事ができると思う。

02 こんにちは。地球応援隊です！コロナウイルスで世界中がこんな中、みなさんと句でつながれることができて、うれしいです。すてきな上の句ありがとうございました。

03 コロナがおさまったらアメリカの広い青空をみせてあげたい。

思いきり 友と遊ぶ日 夢に見る

ひまな子(学校Ⅰ) 01

早く遊ぼう なげく木々たち

N・K・L(学校S) 02

つらくても いつかは晴れる 虹もでる

はなみずき(学校Ⅰ) 03

01 アメリカではコロナウイルスが原因で子供は友達と遊べなくなり、学校も休校になっています。私と友人は長い間会えなくて悲しんでいるのでみんな会える日を楽しみにしています。

02 私たちの住んでいるオーストラリアは森林火災があり、大変な状況になっています。日本はコロナがまたやってきて大変な状況ですよ。でもみなさんの詩はとてもすばらしいのでおどろきました。これからもみんなでふんばりましょう！

03 コロナだけでなく、世界中でつらいこともいっぱいあるかもしれないが、止まない雨がないように、絶対にいつかは晴れるので美しい虹を信じよう。

122

友達と 笑顔あふれる ビデオ通話

ごろごろ(学校Ⅰ) 01

小さな幸せ でもうれしい

ネコ(学校V) 02

普通こそ 大きな幸せ だとわかる

はなみずき(学校Ⅰ) 03

01 休校中、友達に会えないけどビデオ通話で会話して楽しい。
02 遠くはなれていても、短い時間のビデオ通話で、小さな幸せがとてもうれしいと私も思いました。

03 友達の顔を見て話ただけで、こんなにホッとするなんて。今までの生活がどんなに幸せだったかしみじみ感じる。

ひまだけど がまんだがまん 先のため

ひまな子(学校Ⅰ) 01

みんなの未来は みんなにかかっている

ミシユラン5つ星・・・(学校B) 02

今つくる 人種差別のない世界

はなみずき(学校Ⅰ) 03

01 アメリカではコロナウイルスが原因で子供は友達と遊べ

なくなり、学校も休校になっています。私と友人は長い間
会えなくて悲しんでいるのでみんな会える日を楽しみに
しています。

02 自分の行動で未来は変化していきます。責任をもって行動
したいです。

03 アメリカでは、警官の黒人に対する不当な扱いが引き金と
なって、人種差別に対する抗議の声がとくにあがっていま
す。後ではなく、今こそ、人種差別がなくなるように世界
を変えたいです。

119

密さけて 家族の仲が 親密に

Buchi(中一ノースカロライナ)(学校Ⅰ) 01

家族との時間 案外幸せ

あんこう(中二宮城)(学校C) 02

朝昼晩 みんながそろろう ダイニング

はなみずき(学校Ⅰ) 03

01 他人との密をさせてその分家族と楽しくすごそうという
想いを込めました。

02 星友の皆さん！！今は、友達と遊べなかったり、ガマンす
る日々が続いて、精神的にも辛かったり、苦しかったりし
ますよね・・・でも、それは今後明るく楽しい未来がお
とずれるために必要なことです！未来は楽しいので、今は
ガマンあるのみ！！何度も言うけど、未来は絶対に楽しい
ので、おたがいがんばろう！！

03 こんなに毎回、全員でテーブルを囲むことは、これから無
いだらうなと思うほど、いい思い出ができたので。

伝染病 幸せうつれば いいのにな

キャベツスープ(学校Ⅰ) 01

みんなで幸せを もらおう地球から

こげたパンクス(学校D) 02

大切な 母なる地球へ 恩返し

はなみずき(学校Ⅰ) 03

01 アジアから始まったウイルスが一ヶ月ほどで世界中に広
がったのに驚いて、ウイルスが喜びや幸せを伝染させるも
のだったらいいなと思って書きました。

02 アメリカはどうですか。元気にすごしていますか。

03 幸せを地球からもらったら、今度は私たちから地球に恩返
しをするような気持ちで、大切にしていけないといけな
いと思った。

地球に広がる星友の輪

このプロジェクトへ参加している星友(学校)は、九か国、
五十校を超えます。応募いただいた句の数は五千首(万葉
集なみ)におよび、エールは三十万文字にもなります。
この連句集は、あとに続く星友への手引きにもなること
でしょう。(十月一日)